



No descarta Agüera contender por la presidencia municipal de Puebla

Jorge Castillo // Intolerancia Diario

Con un proyecto enfocado al ser humano, el rector Enrique Agüera Ibáñez no se descarta para contender por la presidencia municipal de Puebla, aunque dijo que esperará los tiempos, siempre apegado a en su doctrina, la que ha llevado por años: “el hombre y sus circunstancias”.

Un rector relajado, como disfrutando los últimos meses al frente de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), concedió una entrevista a Intolerancia Diario, en la que habló de su legado y a su posible futuro, que ha estado enfocado al ser humano.

Aunque no quiso confirmar si culminará o no su último periodo como rector, señaló que ha tenido acercamientos con sectores políticos, porque tiene esos derechos como ciudadano dijo tajantemente.

Entrevistado en la sala de juntas de su oficina en el edificio de Rectoría del Complejo Cultural Universitario (CCU), en medio de sus títulos como licenciado, maestro y doctor, Enrique Agüera se dijo satisfecho de los logros que plasmó en la universidad, donde siempre pensó en el ser humano.

El mensaje fue claro: su prioridad siempre ha sido hacer obra, crear infraestructura pero pensando en las personas, en cambiar la vida, lo que hizo con miles de universitarios que ahora gozan de una universidad distinta.

Incluso, sin decir nombres, criticó que las obras de infraestructura no estén dirigidas hacia el cambio de la vida de las personas, incluso habló de una “sed de respuestas” de la gente a sus problemas cotidianos.

Las circunstancias

—¿Qué viene para Enrique Agüera?

—Yo siempre digo no soy ni brujo ni adivino, ni tengo la bolita mágica para conocer el futuro, pero estoy convencido de que siempre hay un espacio para servir, ningún espacio es menor cuando tienes vocación y ganas de aportar.

”Tengo una forma de ver las cosas, creo en Dios, creo en que al final hay que dejar que las cosas fluyan, uno debe hacer su mejor esfuerzo, trato de darlo desde mi espacio y responsabilidad.

”Espero, como dice Ortega y Gasset, ‘el hombre y sus circunstancias’, hago lo que me toca, trabajo incansablemente y me comprometo con mi tarea y responsabilidad, por ahora espero los tiempos, espero la circunstancia.

”Desde aquí he procurado servirle a Puebla, eso está claro, desde aquí he buscado soluciones no solamente para la universidad, sino muchas soluciones para Puebla y los poblanos.

”Así que con esfuerzo, compromiso, vocación y con muchos resultados espero mi tiempo, espero mi circunstancia.”

—¿Qué le dice a todas estas personas que han levantado la voz en apoyo?

—Primero que nada agradezco esas expresiones de apoyo, desde mi punto de vista son un reconocimiento al trabajo de la universidad.

”Agradezco que haya expresiones hacia mi persona y siempre estaré dispuesto a servir. Soy un ciudadano con todos los derechos, como los de cualquier ciudadano.

”Soy un ser humano y a su vez un ciudadano, con eso te respondo, tengo obligaciones y derechos que trato de cumplir y defender, por supuesto que estaré siempre atento a la posibilidad de servir a Puebla.

”Hoy a estas alturas de esta entrevista, ya hemos estado en algunas reuniones que tienen que ver con la vida política de Puebla, todos en Puebla sabemos que la coyuntura tiene sus tiempos y yo estoy ahí, soy parte de esta historia que se vive porque antes que nada soy un ciudadano, así que vamos a esperar los tiempos y las circunstancias.

”Pero, por supuesto, sé lo que quieres oír y sé lo que quiere oír todo el mundo; de que estoy ahí, estoy ahí, pero al final es un asunto donde uno tiene que respetar los tiempos, las reglas y las circunstancias”, sentenció.

Los valores

“Soy un hombre de resultados, creo firmemente que hay que trascender a través del servicio, creo que debe uno poner por delante el amor a los demás, la vocación de servir y tener como principio que te duela lo que pasa a los demás.

”Lamentablemente hemos dejado de sentir el dolor ajeno, de lo que le pasa a los seres humanos que nos rodean.

”Creo que el valor más importante que se ha perdido es el valorar a las personas, si perdemos ese valor perdemos todo, porque no hay propósitos, no hay ocupación, ya no hay preocupación por transformar la vida de las personas.

”Creo que la ciudadana y el ciudadano están sedientos de respuestas, que la perciba en su vida íntima, yo creo que el asunto no es solo hacer las cosas, sino que desde tu responsabilidad pública, que el ciudadano lo perciba en su beneficio.

”Aquí el problema es para quien haces las cosas, no pensando ni en el rector ni en quienes nos sentamos a hacer el proyecto. Estamos pensando en el beneficiario.”

Y dio como ejemplo cuando empezaron a hacer el proyecto del HU, que estaba enormemente deteriorado, por lo que se contempló ponerlo en el escenario de la modernidad pero al servicio de la gente.

“Así hemos hecho todo, pensando en las personas; insistiré desde aquí y desde donde quiera que esté, siempre en este tema vocacional, tenemos que recuperar la vocación porque es un privilegio tener la oportunidad de servir.

”La fuerza de transformar el entorno para bien del ser humano no es hacer las cosas a medias, las cosas a medias no sirven, estamos acostumbrados lamentablemente a respuestas chiquitas pero necesitamos respuestas que tengan el poder de resolver problemas y conseguir que la ciudadana y ciudadano puedan mejorar su forma de vida.

”Creo que por ahí se tiene que empezar, en devolverle al ser humano el lugar que se merece, ponerlo en el centro de todo esfuerzo público y social en todas sus dimensiones, propósitos y legítimas aspiraciones y sueños.”

Logros humanos

Aseveró que los logros que se han obtenido en la máxima casa de estudios del estado han beneficiado a los ciudadanos y no solo a los universitarios.

“Como lo propusimos desde el principio de esta gestión, hemos orientado nuestro quehacer en el propósito de poner en el centro de la atención y orientar el rumbo de la universidad, generar condiciones para mejorar al universitario.

”Nos propusimos ser aliados del esfuerzo social, hemos puesto en el centro de todo nuestro esfuerzo, convertimos en

aliados del esfuerzo social, hemos tenido alianzas sin precedentes con todos los sectores de la sociedad desde nuestro quehacer académico y científico.”

Indicó que a más de ocho años de estar al frente, la UAP es reconocida nacional e internacionalmente con cuatro años de reconocimientos y premios a la excelencia, como la única macro universidad que ha logrado sostenerlo en este tiempo.

“Tenemos el 100 por ciento de nuestros programas evaluados y reconocidos por su calidad, nos hemos distinguido a nivel internacional por la transparencia en el manejo de recursos y calificaciones extraordinarias de Standard & Poor’s y Fitch Ratings”.

Y recordó que la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) reconoció a la universidad poblana como la más transparente en el país tras cuatro auditorías, las que se pueden conocer en la página de internet.

Indicó que si se tienen estos tres grandes referentes: calidad académica, transparencia y resultados en el propósito de servir a los universitarios, cada ser humano es parte de la comunidad universitaria.

“A cada ciudadano se sirvió, a través no sólo del Complejo Universitario ni del estado, también en ese proceso de modernización del Hospital Universitario (...) en ese propósito y buscando esas propuestas hemos conseguido que la universidad viva un reconocimiento pleno.

”Así tenemos el mejor premio: es el prestigio, la confianza y el reconocimiento de la sociedad a la que nos debemos, seguimos trabajando todos los días entregando instalaciones y llegando a buenos acuerdos, lejos los tiempos del conflicto con trabajadores.”

Señaló que se están entregando las primeras 300 casas con un beneficio extraordinario, cuyo fraccionamiento contará con un parque.

“Creo que hace falta espacios de convivencia humana, a Puebla le hacen falta parques, espacios integrales, donde el principal propósito es que el ser humano sea feliz, que el ciudadano encuentre motivación y condiciones para desarrollar su espíritu y capacidades entre una mejor convivencia.

”Estamos por entregar el Parque del Ajedrez, el que puede ser un ejemplo de parque temático donde no sólo los universitarios, sino los ciudadanos podrán disfrutar aquí junto al Complejo Cultural.”

Infraestructura humana

—¿Cuánto ha crecido la infraestructura en su gestión?

—Finalmente la infraestructura es un medio, el equipamiento, las condiciones materiales en la que se desarrolla la actividad es un medio para alcanzar el fin más importante de la universidad hacia dentro de ella.

”No hay mayor finalidad que proporcionarle a nuestra comunidad la satisfacción de tener los mejores insumos y mejores herramientas en los procesos educativos a la altura de las mejores universidades del mundo.

”Pero, por otro lado, también hemos conseguido que estos instrumentos puedan servirle a la sociedad, hoy tenemos un sinnúmero de convenios con una diversidad extraordinaria.

”A Puebla le hace falta promover la diversidad, incluirnos e incluir a los ciudadanos en todos los procesos de la vida de Puebla, y los universitarios lo hemos hecho, si hoy tenemos extraordinarios vínculos con todos los sectores de la sociedad es porque hay conocimiento a lo que hemos hecho, lo que ha hecho cada universitario y eso incluye a la infraestructura.”

Señaló que nada de la infraestructura valdría la pena sino está dirigido a la vida de las personas, “estoy convencido de que todo aquello que se haga y se construya y no transforme la vida de las personas es como no haber hecho nada o, peor aún, es tirar el dinero.

”El recurso público no es para gastar, es para invertirse y la inversión tiene que estar orientada a cambiar la vida de las

personas; el cambio verdadero es de lo que hablo, porque a veces se cambian las cosas para que las cosas sigan igual, a veces se reacomodan, pero al final lo más importante es que al ciudadano le vaya bien en sus aspiraciones y propósitos.

”Que la gente más humilde sea atendida en sus necesidades, que el empresario que tiene deseos de invertir, lo mismo el estudiante, el profesional, las mujeres, los hombres, las personas discapacitadas tienen sueños; todos, sin excepción.

”Nadie puede ser excluido, tenemos que enfocar nuestros propósitos para que cada acto, cada recurso se invierta en el desarrollo pleno del ser humano, eso es lo que creo que lamentablemente no sucede y que en la universidad hemos impulsado.

”Si, la infraestructura tiene un valor, pero lo importante es cómo nos ha sucedido con el CCU, Hospital Universitario y otras obras, lo verdaderamente relevantes es que sean útiles, que sirvan”, añadió.

Últimos meses

—Está en sus últimos meses como rector, ¿qué le deja personalmente estos 8 años y meses?

—Yo soy universitario de toda la vida, aquí nací y aquí espero morir y si Dios quiere, espero que sea mucho más tiempo el que pueda servir a mi universidad.

Recordó que llegó a la UAP desde la preparatoria Alfonso Calderón, para posteriormente estudiar su carrera en la licenciatura Administración de Empresas.

”Te podrás imaginar todo lo que viví, lo que vivimos muchos universitarios a mediados de los años 70, todos los procesos que nos formaron y me permitieron tener como referente muchos sueños y aspiraciones para cambiar las cosas, pero siempre teniendo como propósito al ser humano, de que a cada persona le fuera bien y encontrara respuestas.”

Se dijo satisfecho por los logros obtenidos en la Rectoría, ya que ha logrado encontrar muchas respuestas a los reclamos que había al interior de la universidad.

”Uno de los rasgos que ha distinguido a esta gestión es la enorme cercanía con la gente, creo profundamente que no puedes ser un buen gobierno si no escuchas, no puedes ser un buen gobierno sino te involucras con la gente y no caminas en el espacio al que te debes

”Yo he caminado y caminado, Ciudad Universitaria, el área de la Salud, el Centro, los campus, he vivido y he vibrado las legítimas demandas. Cuando asumí la Rectoría nunca pusimos una mala cara a las exigencias, al contrario, a partir de eso planeamos con una vocación por las personas.

”Uno no debe de perder de vista que lo más importante son los seres humanos a los que nos debemos, con ese enfoque y esa visión, creo que los resultados ahí están (...) hoy somos una universidad muy cercana como institución con todos los sectores de la sociedad.”

Refirió que el Complejo Cultural es una especie de síntesis de su trabajo, donde ahora lo disfrutan no solo los universitarios, sino toda la sociedad poblana.

”Hemos tocado la vida de las personas, conseguido que la universidad muestre su talento y sobre todo que lo ponga al servicio del ciudadano.

”Dejo a la sociedad, dejo al tiempo, dejo a la historia de nuestra institución, que en su momento pueda calificar lo que hemos hecho, pero eso al final no es lo importante, lo importante es lo que queda.”